

Versand an Medien: 17.03.2023

MEDIENMITTEILUNG

50 Jahre Deutschschweizer Lehrmittelkoordination Die Interkantonale Lehrmittelzentrale ilz feiert am 23. März 2023 in Solothurn ihr 50jähriges Jubiläum

Am 23. März 2023 feiert die Interkantonale Lehrmittelzentrale ilz in Solothurn im Rahmen ihres Symposiums ihr 50jähriges Jubiläum. Seit 1973 unterstützt sie die Kantone bei der Sicherstellung eines qualitativ hochstehenden Angebots an Lehrmitteln und erbringt Dienstleistungen im Bereich der Lehrmittelkoordination. Neuer Präsident der Plenarversammlung ist seit 2023 der Glarner Bildungsdirektor Markus Heer.

Die Interkantonale Lehrmittelzentrale ilz wurde am 27. März 1973 in Solothurn von den Kantonen Aargau, Basel-Landschaft, Basel-Stadt, Bern, Graubünden, Luzern, Solothurn, St.Gallen und Zürich gegründet. Durch die Zusammenarbeit der Kantone sollten bestehende Lehrmittel den anderen Mitgliedern der ilz zugänglich gemacht und neue Lehrmittel zusammen entwickelt werden. Nach und nach sind alle Kantone der Deutschschweiz der ilz beigetreten und so ist sie heute das Deutschschweizer Kompetenzzentrum für alle Themen rund um Lehrmittel. Die ilz ist in den Bereichen Lehrmittelmarkt, Lehrmittelevaluation und Lehrmittelentwicklung aktiv, wobei bei letzterem die Unterstützung der Kantone bei der digitalen Transformation im Vordergrund steht.

Gute Lehrmittel unterstützen die Lehrpersonen bei der Gestaltung eines kompetenzorientierten Unterrichts und ermöglichen beispielsweise das individualisierte Lernen. Neue Akteure, neue Angebote und neue Technologien für das Lehren und Lernen verändern den Lehrmittelmarkt. In diesem Umfeld übernimmt die ilz eine koordinierende Funktion und vermittelt zwischen Kantonen, Verlagen und weiteren Akteuren – beispielsweise durch die Veranstaltung des Symposiums, welches am 23. und 24. März 2023 zum Thema «Digitale Lehrmittel – digitaler Unterricht? Lernen in einer Kultur der Digitalität» stattfindet.

Die ilz verfügt zur Lehrmittelkoordination über verschiedene Instrumente und Gremien. Neuer Präsident der Plenarversammlung, welche die Strategie der Lehrmittelkoordination verantwortet, ist seit 2023 der Glarner Bildungsdirektor Markus Heer. Dieser folgt auf den Zuger Bildungsdirektor Stephan Schleiss, welcher von 2017 bis 2022 als Präsident der Plenarversammlung amtete.

Weitere Information zur ilz stehen unter www.ilz.ch zur Verfügung.

Auskünfte

Regierungsrat Dr. Markus Heer Präsident Plenarversammlung ilz Vorsteher Departement Bildung und Kultur des Kantons Glarus verfügbar am 23.03.2023 von 16.00-18.00 Uhr 055 646 62 00 / 076 584 48 72 Monika Bucher Geschäftsführerin ilz BKZ Geschäftsstelle 041 226 00 71 monika.bucher@bkz-gs.ch

Für Interviews mit Regierungsrat Markus Heer bitten wir um vorgängige Kontaktaufnahme mit Monika Bucher.

Medienmappe

- Statut ilz 2020
- Hintergrundinformationen zur ilz
- Geschichte der ilz
- Programm ilz Symposium 23./24.03.2023